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新庁舎建設基本設計市民ワークショップを開催 
 新庁舎の基本方針の一つである【市民に親しまれる庁舎】の建設に向けて、市

民や来庁者が利用する空間について市民のアイデアをお聞きし、基本設計に
生かすため、市民ワークショップを開催しています（全４回）。 

様々な意見を持った参加者が、グループに分かれてお互いの意見を出し合い、
少数意見も尊重しながらグループの意見をまとめていく、話し合いの手法 

 第２回目となる市民ワークショップを、６月１７日（土曜日）に、総合福祉会館３階集会
室にて開催しました。 
 はじめに、設計者から第１回のふり返りと現在検討している庁舎敷地内の配置計画
案の説明があり、その後３つの班に分かれ、今回のテーマについて意見交換を行い
ました。 

ワークショップとは 

  

第２回市民ワークショップのテーマ  
 外部空間の活用について 

まとめられた主な意見は裏面をご覧ください 

模型を使った配置計画案の説明  

 意見交換では、意見を付箋に書き込み、班の中で発
表しながら大きな紙の上に貼付けてまとめていきました。 

 最後に、班の代表者による
発表と質疑応答を行い、全員
で確認しました。 

  参加者からは、「文字にするのは難しいが、班の中で話し合う中で多くの意見やアイ
デアが次々と出てきた。」や「話し合い中で次回のテーマである内部空間についての
意見もあり、次回までの宿題としてしっかりと考えていきたい。」などの感想がありました。 
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各務原市 企画総務部 管財課 庁舎等建設係 
電話：０５８－３８３－１６１９（直通） 
市ウェブサイト：http://www.city.kakamigahara.lg.jp/ （平成２９年７月発行） 

お問い合わせ先 

沿道空間 

・低層棟と一体でカフェを設けてはどうか 

・健康レストラン棟を低層棟に配置し、「健

康の広場」をテーマにＰＲする 

・かかみの庭でマルシェを催してはどうか 

・低層棟も含めて何に使うのかわからない、

不要ではないか 

・利用目的がなければ駐車場を広げてはど

うか 

・けやき通りは航空宇宙、南側は中山道の 

イメージとするとよい 

・植栽は、東：もみじ、西：ケヤキ、北：山茶花、

南：桜や市の木（松）や市の花（つつじ） 

・イチョウはやめてほしい（臭いや実を拾う 

人の安全の問題など） 

・緑を求めるなら近くに学びの森がある 

・けやき等の高木は剪定時に渋滞しないか 

・沿道又は広場に井戸水が飲める空間を 

・西側～南側にかけて小川を設け、ベンチや

植栽を配置してはどうか 

・低層棟の西側壁面に水を流してはどうか 

・外壁にスクリーンを設け、市の情報を映す 

・近くの施設を利用して連携が図れる空間に 

・南側通り面に開放する必要はないのでは 

・渋滞で緊急車両の動線に影響ないか心配 

・災害時に物資を運び込む場所としても活用 

・緊急車両の進入を考慮して、車止め無し又は昇降式が良い 

・駐車場側にもスクリーンを設けてイベントの際にも活用 

・おもいやり駐車場や荷物の積み下ろし用駐車場にも屋根を 

・地下駐車場の進入路はトラック等大型車両も入れるように 

・駐車場の地下も駐車場とすれば雨にもぬれずに移動できる 

・芝生で緑化を図ることはよいが、劣化が早く、維持も大変 

・現状より駐車台数が増加するとのことだが、まだ足りない 

・余裕をもって駐車できるように駐車区画を広くしてほしい 

・隣家との境界に川を設けるとよいのではないか 

駐車場 

かかみの庭（広場） 

駐車場イメージ 

配置計画案とまとめられた主な意見 

消
防
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（南側から） 

（東側から） 

その他 

・低層棟に大きな倉庫 
・屋根を丸くして飛行機のプロペラ等のモニュメント
を設けてはどうか 
・最上階に岐阜基地の滑走路が見えるレストラン 
・マンホールトイレを設ける 
・屋上・壁面に太陽光パネルを設置し蓄電システム 

・災害時に、消防と連携する場所を設ける 
・各務原市ＰＲ用の掲示板を設置する 
・屋上をオープンな空間として有効活用してほしい 
・竹林の庭がほしい 
・美術館があるとよい 
・シンボリックな建物にすると遠くからも分かりやすい 
・産業文化センターの機能も本庁舎にまとめてほしい 

低層棟 高層棟 

駐車場 

高層棟 

低層棟 


